
市人大代表、市教委副主任丁晓东昨在
接受本报专访时披露，参照上海大学的做法，
今年申城将再选3所左右高校开展深化高校
改革建设地方高水平大学试点工作。丁晓东
说，上海将进一步统筹推进一流大学和一流
学科建设，“高水平地方高校建设从放权开
始，要进一步落实高校办学自主权”。

高校改革
再选三所学校
开展试点工作

■A04

在参加市第十四届人民代表大会第五次
会议浦东代表团分组审议现场，市委书记韩正
主动同代表提起“孩子们太苦了”。昨日，如何
减轻中小学生课业负担、如何整顿净化教育培
训市场，成为代表、委员们关注的话题。市教
委回应称，新学期开始后，将推出一揽子中小
学“减负增效”的举措。

作业太多
新学期推减负举措
规范课外培训市场

■A10■A08

从昨晚11时起，2017年春运期间（1月
17日至2月10日）上海地铁将对1、8号线人
民广场站（2号线人民广场站除外）临时停运
改造，期间将“只过不停”，建议市民乘客通过
网络绕行或地面交通方式出行。改造完成
后，1号线扶梯通过能力将提升25%左右；8
号线扶梯通过能力将提升约50%。

封站改造
1、8号线人广站
今起“只过不停”
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16日，国家主席习近平在伯尔尼同瑞士联邦主席洛伊特哈德举行会
谈。两国元首积极评价中瑞关系，一致同意继续秉承开放包容理念，坚持
走合作共赢道路，深化各领域务实合作，推动中瑞关系实现更好发展。习
近平强调，中方愿同瑞方将创新合作落到实处，加强在数字化、智能制造、
产能等方面合作，实现优势互补。双方要拓宽人文交流，扩大留学生规模，
加强职业教育合作，促进地方和民间交往。双方要密切在国际和地区事务
中的沟通协作，维护全球贸易自由化进程，共同反对贸易保护主义，为落实
2030年可持续发展议程作出贡献。 据新华社电

习近平同瑞士联邦主席洛伊特哈德举行会谈

中瑞要扩大留学生规模

韩正参加政协专题会议时说，市委市府正抓紧制定上海自贸区到2020年改革方案

这是一场对自己“动奶酪”的改革

沟通“零距离”
建议“接地气”

“解决课业压力问题，要分清

哪些是课业内容、哪些属于课

外”……昨日，在中午休息时，6位

青年旁听市民聚在一起，讨论今

年人代会的热点话题。

上海市疾病预防控制中心的

“90后”青年胡玮斌对身边平易近

人的专家代表印象深刻。“休息

时，代表们会主动过来和我聊职业

卫生评价的内容。”林涛是一名来

沪打拼的青年创业者，他笑笑说，

代表们一讲到小微企业的发展问

题，总会以他的经历来举例子并提

出建议，“我们都和代表坐在一起，

零距离”。上海市工程技术大学大

二学生黄妤婕此次旁听金山区的

分组讨论，她说，“我听到了环境治

理、城乡一体化的内容。”

本报记者获悉，36位市民代表

旁听了上海市第十四届人民代表

大会第五次会议。6位接受采访的

旁听青年则都有一个共同的身份

——团市委“青年汇智团”成员。

青年与更美
城市生活③

关注
■A06-07 爱心暑托班招生数三年增近3万“大手牵小手”今年还扩容

■A02

■A03 青年旁听市民聚在一起，讨论今年人代会的焦点话题。 青年报记者 施培琦 摄

“青年汇智团”成员
和人大代表坐一起


